
Protokoll der 20. Vollversammlung vom 08.03.2006
Stadtjugendring Weil der Stadt 1993 e.V.

Datum: 08.03.2006
Ort: Katholisches Gemeindehaus Merklingen
Dauer: 20.05 Uhr bis 21.15 Uhr
Versammlungsleiter: Marcus Fuchs (Kolpingjugend Merklingen)
Schriftführer: Carl-Philipp Jansen (Zivildienstleistender Stadtjugendreferat)
Tagesordnung: TOP 1: Begrüßung

TOP 2: Bericht des Vorstandes
TOP 3: Bericht des Kassierers
TOP 4: Bericht der Kassenprüfung
TOP 5: Bericht des Vergabeausschusses
TOP 6: Entlastungen
TOP 7: Neuaufnahmen
TOP 8: Verschiedenes

Top 1: Begrüßung

- Marcus Fuchs begrüßt die Anwesenden, stellt die satzungsgemäße Einberufung der 
Versammlung fest (die Einladung wurde rechtzeitig per Post oder per eMail verschickt, 
auch erfolgte die Veröffentlichung im Wochenblatt) und stellt Beschlussfähigkeit fest. 

- Damit auch die neuen Vereinsvertreter einen kurzen Einblick erhalten stellen sich die 
Anwesenden kurz vor. Es wird darauf hingewiesen, dass jeder Verein max. 2 Stimmen 
hat, Vorstandsmitglieder zählen zu den 2 Stimmen nicht dazu sondern können zusätzlich 
ihre Stimme abgeben

- Es gibt drei Aufnahmeanträge: DJR (Deutsche Jugend aus Russland), Verein der 
Hundefreunde Weil der Stadt und Umgebung e.V. und die Jugendgruppe Münklingen.

- Die Vorstandsmitglieder Andrea Holzhäuser und Michael Neininger sind entschuldigt 
und nicht anwesend.

Top 2: Bericht des Vorstandes

Veranstaltungen 2005
- Es gab eine Pfingstfreizeit in Istrien / Kroatien mit dem Stadtjugendring als 

Kooperationspartner des Jugendreferats, die wirklich gut verlaufen ist und viele 
Teilnehmer (25) hatte. Bilder und weiteres kann man auf der Homepage des SJR sehen. 
Dies war jedoch vorerst die letzte Freizeit, da sich das Arbeitsfeld von Hr. Koch mehr in 
Richtung Schule verschoben hat.

- Der 3. Hallenflohmarkt des SJR fand im Nov. 2005 statt. Die Standgebühr betrug 6 Euro, 
der Erlös aus diesen kommt der Stadtranderholung zugute. 

- Wie jedes Jahr fand auch wieder ein Sicherheitstraining für junge Autofahrer statt. Hr. 
Koch legt ans Herz, an einem solchen teilzunehmen. Für SJR-Mitglieder ist die 
Teilnahme kostenlos.
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- Es gab ein Lehmprojekt am E-Center (Bär). Der Stadtjugendring hat dieses über einen 
Zuschuss des Programms „5000 x Zukunft“ in Höhe von 4000 € finanziert. Einen Bericht 
und Bilder gibt es auf der Homepage des SJR. 

Verleihmaterial
- Der SJR-Bus wurde vom Vorstand einer Grundreinigung unterzogen und Roststellen 

ausgebessert. Der Zivi hat den Bus außerdem mit Hartwachs bearbeitet. Die 
Kilometerpauschale wurde geändert (jeder Kilometer 20 Cent, keine Änderung unter 500 
km.). Die Thematik der Logos wurde vertagt. Es stellt sich die Frage, ob es sich lohnt, 
weiter in den Bus zu investieren, da die Instandsetzungskosten ständig steigen.

- Die Canadier wurden oft genutzt. Mittlerweile sind sie schon deutlich abgenutzt. 
Instandsetzungsarbeiten sind notwendig. Beim Anhänger gab es an der Deichsel  einen 
Schaden, der jedoch aufgrund der Garantie von Auwärter kostenlos behoben wurde 
(Konstruktion verstärkt). Herr Fuchs weist darauf hin, dass alles beim Jugendreferat 
ausgeliehen werden kann und auf der Homepage eine Liste der Materialien / 
Leihgegenstände zu finden ist.

Kinder- und Jugendtag 2006, “SPASS uff dr GASS”
Der Kinder- und Jugendtag wird zusammen mit der Jugendstiftung Weil der Stadt und der 
Stadt Weil der Stadt veranstaltet. 30 Vereine haben sich angemeldet. Die Spielstationen 
werden von 14:00 Uhr bis 18:00 Uhr geöffnet sein. Musik und Bühne wird vom Jugendhaus 
Kloster organisiert. Wer mitmachen will oder Sponsoring übernehmen will, kann sich gerne 
noch melden. Helfer werden auch noch dringend gesucht (Getränkeausgabe, Auf- und 
Abbau). Wer helfen will, meldet sich bitte bei Robert Koch oder Marcus Fuchs.

Geplante Veranstaltungen 2006
- Ein weiterer Hallenflohmarkt wird am 18.11.06 stattfinden.
- In Kooperation mit der Landesakademie für Jugendbildung wird es 3 Veranstaltungen 

geben („Lirum Larum Löffelstiel – Tipps und Tricks für die Lagerküche“, „Spiele-Spiele-
Spiele“, „Sitzungs- und Gesprächsleitung“). Wer interessiert ist, kann sich gerne bei 
Robert Koch melden. Programmhefte liegen aus, für SJR-Mitglieder ist die Teilnahme 
günstiger (weitere Infos auf der Homepage).

- Marcus Fuchs bittet alle Vereine, geplante Veranstaltungen an den Webmaster des SJR 
(Michael Neininger) weiterzuleiten, damit dieser sie auf der Homepage des SJR 
veröffentlichen kann.

Marc Decker bezüglich Bus:
2005 öfter ausgeliehen, stabile Einnahmen. Jedoch auch mehrere Reparaturen notwendig. In 
den letzten Jahren stark steigende Instandsetzungskosten. Der Bus ist inzwischen 8 Jahre alt. 
Hoffnung, das 2006 die Instandsetzungskosten im Rahmen bleiben.

Top 3: Bericht des Kassierers

Kassenbericht vom 01.01.05 – 31.12.2005. 
Der SJR erhält von der Stadt Weil der Stadt jährlich ein Budget für die Bezuschussung von 
Jugendveranstaltungen über den Vergabeausschuss in Höhe von 12.000 €. Aus diesem Budget 
können alle Mitgliedsvereine Zuschüsse beantragen. Ausbezahlt wurden 6350 €, dadurch 
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verblieb ein Restbetrag beim SJR. Diese Mittel werden zur Finanzierung der Defizite aus dem 
Verleih und für Rücklagen benötigt (Neuanschaffung Bus in 2 bis 3 Jahren, ...). Das Geld ist 
sicher  angelegt und bringt daher nur geringe Zinsen. Weitere Einnahmen gab es durch die 
Canadier (wurden 7 mal verliehen), hier gab es 2005 einen Überschuss von  200 €. Die 
meisten Ausgaben gab es für den Bus, dessen Kosten nicht gedeckt werden konnten. Dies 
ergab ein Defizit für den Bus in Höhe von 3460 €. Hinzu kommen Kosten für Internet und 
Büromaterial. Dies ergibt ein Gesamtdefizit des letzten Jahres in Höhe von 1250 €. 
Marc Decker weist darauf hin, dass jedes Mitglied berechtigt ist die Kassen einzusehen. 

Top 4: Bericht der Kassenprüfung

Werner Diebold und Achim Sorg haben die Kasse geprüft. Sie bestätigen Marc Decker eine 
sehr sorgfältige, vollständige und genaue Kassenführung ohne Ungereimtheiten. 
Nach einstimmigem Beschluss werden Hr. Diebold und Hr. Sorg auch nächstes Jahr wieder 
das Amt des Kassenprüfers übernehmen.

Top 5: Bericht des Vergabeausschusses

Hr. Brinkmann: Der SJR bekommt jährlich ein Budget von max. 12000 € von der Stadt Weil 
der Stadt für den Vergabeausschuss. Der Vergabeausschuss besteht aus 3 Mitgliedern des 
SJR, 3 Gemeinderäten, einem Vertreter des Jugendhaus Kloster sowie Herrn Koch. Wichtig 
für Vereine die Veranstaltungen machen wollen: Diese müssen offen für alle Jugendlichen in 
Weil der Stadt sein. Wenn man rückwirkend für Veranstaltungen Zuschüsse anmelden will, 
kann man immer noch einen Nachtragsantrag stellen. Im vergangenen Jahr gab es eine 
Besonderheit: Bisher wurde nicht der ganze Zuschuss-Betrag beantragt, doch 2005 wurden 13 
Anträge gestellt, die die Summe von 12000 € überstiegen. Statt  max. 12000 € wurden 
insgesamt 19000 € beantragt. Fast alle Anträge wurden angenommen, jedoch konnte eine 
Zusage aufgrund der hohen Nachfrage nur über 70 Prozent der jeweils beantragen Beträge 
gemacht werden. Da im Normalfall nicht alle geplanten Veranstaltungen durchgeführt 
werden, bzw. kein Defizit entsteht, sind die Chancen gut, dass der Prozentsatz noch etwas 
steigt.
Unter anderem wurden Zuschüsse für folgende Veranstaltungen in Aussicht gestellt: „SPASS 
uff dr GASS“, Winterfreizeit, Radfreizeit, ökumenische Bibelwoche, Kindertheater, 
Kindertöpferkurs, Kletterworkshop, Renovierung des Spielmobils mit älteren Jugendlichen, 
Geländespiel, sowie ein umfangreiches Programm des Jugendhauses (Konzerte, sonstige 
Veranstaltungen).
Darüber hinaus besteht auch die Möglichkeit Zuschüsse vom Kreisjugendring zu beantragen. 
Infos dazu auch auf der Homepage oder eben bei Herr Koch oder Herr Brinkmann 
nachfragen. 

Top 6:  Entlastungen

Es wurde der Antrag gestellt den Vorstand zu entlasten. Die Abstimmung erfolgte  per 
Handzeichen. Der Vorstand wurde einstimmig, bei Enthaltung der Betroffenen entlastet.
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Top 7: Neuaufnahmen

Marcus Fuchs erläutert kurz die Formalien zur Neuaufnahme von Vereinen. Es ist eine 2/3 
Mehrheit der anwesenden, stimmberechtigten Mitglieder der Hauptversammlung erforderlich.

- DJR (Deutsche Jugend aus Russland):

Ein Vertreter des Vereins erläutert:
Ein neu gegründeter Verein, der schon über 30 Mitglieder hat. Zur Zeit haben sie eine 
Breakdance-Gruppe und sind auf der Suche nach einer Halle oder einem Raum, wo man üben 
kann. Sie möchten auch Kampfsport und Krafttraining anbieten. Bei Problemen mit 
Jugendlichen wollen sie helfen. Beim Jugendtag „SPASS uff dr GASS“ sind sie aktiv mit 
einem Programmpunkt dabei, eventuell soll es einen Auftritts der Breakdancer geben.
In Weil der Stadt gibt es viele Jugendliche aus Russland, einige davon auch mit 
Alkoholproblemen. Die Deutsche Jugend aus Russland will diesem Zustand entgegenwirken 
und unter anderem durch Freizeitbeschäftigungen die Jugendlichen davon wegholen. 

Abstimmung: Einstimmig aufgenommen und mit sofortiger Wirkung Mitglied des 
Stadtjugendrings.

- Verein der Hundefreunde Weil der Stadt und Umgebung e.V.

Ein Vertreter des Vereins erläutert:
Der Verein macht Hundesport, besitzt keine eigene Jugendsatzung, dafür wurde aber die 
Jugendordnung der Kreisgruppe vorgelegt. Dies kommt daher, dass früher nur Erwachsene 
Hundesport betrieben haben. Mittlerweile gibt es wieder mehr Jugendliche (22, davon 10 
Aktive). Man ist bestrebt, die Jugendarbeit im Verein zu verstärken. Eine Jugendgruppe gab 
es schon und es soll künftig wieder eine geben. Man wird bei „SPASS uff dr GASS“ und auch 
an der großen Wald-Putzete teilnehmen. Man hat offene Jugendarbeit, d.h. auch Jugendliche 
ohne Hund dürfen teilnehmen und haben die Möglichkeit zu lernen, mit Hunden umzugehen. 
Ein Flyer wird durchgegeben. Bei „Problemhunden“ wird versucht, den Hunden wieder 
normales Verhalten anzutrainieren. 

Abstimmung: Einstimmig aufgenommen und mit sofortiger Wirkung Mitglied im 
Stadtjugendring.

- Jugendgruppe Münklingen

Hr. Koch berichtet über den Jugendtreff, da keine der Betreuerinnen anwesend sein konnte 
(Frau Rodamer hatte sich wegen Krankheit entschuldigt). Im Milchhäusle in Münklingen trifft 
man sich, es gibt 9 Betreuerinnen und einen Betreuer (teilweise Erzieherinnen). Der 
Jugendtreff ist sehr gut besucht. Das Team macht nicht nur das Jugendcafé, sondern auch 
Aktionen wie Obstsammeln, Besuche von Sportfesten oder im Theater. Die Kosten für die 
Stadt betragen nur ca. 1000 €  im Jahr. Die Jugendgruppe wurde unter anderem auch auf das 
Drängen der Jugendlichen aus Münklingen eingerichtet. 

Abstimmung: Einstimmig aufgenommen und mit sofortiger Wirkung Mitglied des 
Stadtjugendrings.
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Der Stadtjugendring hat nun 30 Mitgliedsvereine. 

Top 8: Verschiedenes

- Hr. Brinkmann: Bei der „Podiumsdiskussion zur Landtagswahl“ der Elterninitiative ist 
der Stadtjugendring Mitveranstalter. Ein Elternbeiratsvorsitzender vom JKG wird 
beisitzen. Stattfinden wird die Diskussion am Donnerstag, 16.03. um 19.30 Uhr. Die 
vier Kandidaten des Wahlkreises (CDU, SPD, Grüne und FDP) werden dabei sein und 
Fragen beantworten. Unter anderem zum Thema Kindergärten (deren Zukunft), 
Schulen (Ganztagsschulen, Modelle, G8 in der Kritik, Förderung lernschwacher 
Kinder, Leben nach der Schule -> Ausbildung).Es soll nicht nur eine 
Podiumsdiskussion, sonder auch einen Dialog mit dem Publikum geben. Fragen 
können gerne gestellt werden. Es wäre schön, wenn viele Jugendliche kommen. Flyer 
werden von Herrn Brinkmann durchgegeben.

- Hr. Koch: Die Jugendgruppenleiteraubildung wird wieder angeboten und boomt 
immer mehr. Man erhält nach erfolgreicher Teilnahme die Jugendleitercard, die auch 
Vergünstigungen bringt. Weil der Stadt ist bei der Ausbildung von 
Jugendgruppenleitern statistisch sehr weit vorne. Wer Interesse hat, darf sich gerne 
melden. 

- Hinweis auf Ski-Wochenendausfahrt nach Wangs/Pizol am 01./02.04.
- Es wird die Frage geklärt, wer die Bewirtung beim Hallenflohmarkt (18.11.06) 

machen darf. Die Pfadfinder bekunden Interesse und erhalten das Recht auf die 
Bewirtung.

- Hinweis zu „SPASS uff dr GASS“, wer noch ein Angebot anmelden, oder mit Helfer 
teilnehmen will ist herzlich willkommen. Infos auf Homepage des SJR.

- Es wurde der Vorschlag gemacht, den Vorstand aufgrund der gewachsenen Zahl der 
Mitgliedsvereine zu erweitern. Weitere Beisitzer sollen eventuell bei der nächsten 
Mitgliederversammlung gewählt werden.

Die Sitzung ist um 21.10 Uhr offiziell beendet.

Carl-Philipp Jansen
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